

# LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO 5.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—El extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Septiembre ó Diciembre.—Un número 10 cants.; atrasado 50.

AÑO XXX.

MIÉRCOLES 23 DE FEBRERO DE 1897

NÚM. 9126.

## Margarita Ramallo, MODISTA.

Habiendo ejercido esta delicada facultad en las mejores establecimientos de Francia, tiene el honor de anunciarse á este ilustrado público, segura de que las señoras que le honren con sus encargos quedarán altamente satisfechas, tanto por el buen gusto en las confecciones como por lo equitativo en sus precios.

Calle de las Balsas, núm. 10, bajo. 3-1

## Aviso.

Desde la publicación de este anuncio, queda abierta la venta de harinas en la fábrica LA INNOVADORA á los precios siguientes:

Clase extra, á 5'50 los 11 y medio kilos.	
0, á 4'75	»
1, á 4'38	»
2, á 4'00	»
3, á 3'75	»

Salvados y mayuelos á los precios corrientes. 8-4

## LA COOPERATIVA MURCIANA

acaba de recibir una gran partida de

### Salchichón

de VICH legítimo de primera, y se dá á 2 pesetas 75 céntimos, los 460 gramos.

### QUESO DE BOLA

clase superior, se dá á 1 peseta 25 céntimos los 460 gramos; y

### SALMON

en latas á 1 peseta 50 céntimos una y 17 pesetas la docena.

Conservas, galletas, sopas, arroz, garbanos, azúcar, mantecas y otros artículos.

Todo se vende á precios de costa.  
COOPERATIVA MURCIANA,  
4, Carnicerías, 4. 7

## BIBLIOTECA POPULAR.

### COLECCIÓN

de las obras más notables de todas las literaturas.

Religión - Historia - Filosofía - Poesía - Teatro - Viajes.

Volumenes en 8.º mayor, de clara y compacta impresión.

PRECIO UN REAL CADA VOLUMEN.

El conocimiento de las obras de los mejores autores de todos los tiempos y países, estaba reservado hasta ahora á las personas que por su posición ó conocimientos podían hacerse con costosas colecciones y ediciones de precio, ó antiguas y raras, cada día más difíciles de encontrar.

Popularizar el conocimiento de esas obras, poniendo su lectura al alcance de todos, es el objeto que se propone la Biblioteca popular por medio de volumenes PABULOSAMENTE BARATOS por su reducido precio y por la abundantísima cantidad de lectura que contienen.

Entre los muchos materiales que tenemos reunidos, hemos elegido para inaugurar nuestra Colección las obras del esclarecido ingeniero D. Salvador Jacinto Polo de Medina, cuyas primitivas ediciones están agotadísimas hace ya bastante tiempo.

El primer volumen de la Biblioteca popular contiene

### OBRAS RARAS Y CURIOSAS.

### UNIVERSIDAD DE AMOR Y ESCUELA del interés

verdades soñadas ó sueño verdadero al pedir de las mujeres.

### HOSPITAL DE INCURABLES Y VIAJE DE ESTE MUNDO Y EL OTRO.

### Fábulas Burlescas.

El volumen segundo contendrá del mismo autor

### EL BUEN HUMOR DE LAS MUSAS

ROMANCES.—SILVAS.—SONETOS, EPÍGRAMAS.

Cada volumen es independiente de los demás.

La suscripción se hace en la administración de nuestro diario, Zoco, 5.

### Renovación de Ayuntamientos.

Es un hecho, según nuestras noticias y las que nos suministran los periódicos políticos de estos días, que la elección de Concejales para la próxima renovación bialenal tendrá lugar con arreglo á la ley de 20 de Agosto de 1870, reformada por la de 18 de Diciembre de 1876.

En tal concepto, ofrecemos á los Ayuntamientos, á precio corriente, la siguiente modelación:

Libro de Censo electoral, cabeza, (para original y copias.)

Pliego de fondo para 120 electores.

Cédulas talenarias del derecho electoral, con sus duplicadas.

Lista general de electores, lista que ha de fijarse en cada local y lista que se remite á las mesas, cabeza.

Pliego de fondo para 120 electores.

Lista para anotar los electores que votan, cabeza.

Pliego de fondo para 120 electores. Acta de votación de mesa, en pliego. Idem parcial para el primer día, en id. Idem para el segundo, en id. Idem para el tercero y resumen de los tres días, en id. Idem de escrutinio general, en id. Parte diario de la elección. Estado resumen de la elección. Esta modelación debe pedirse con la anticipación necesaria y será servida á los pocos días. 8-2

## LA PAZ DE MURCIA

Hoy es uno de los días en que los periódicos dejan de publicarse por el descanso que dan á sus operarios, para que disfruten de las fiestas de carnaval. Esta costumbre, que continúa en Madrid y en provincias, se ha alterado en Murcia, y aun cuando los periódicos locales diarios no vivan de la venta ni cuenten con los medios de los que así viven, y tengan que luchar con escasez de operarios, se igualan á aquellos en obsequio de sus abonados, á costa de sacrificios.

Anteayer fué día más animado que el anterior respecto á máscaras; desde las primeras horas de la mañana recorrió una vistosa comarsa de marineros las calles de la población, ejecutando bonitas piezas de música tanto vocal como instrumentalmente y recogiendo limosnas para un objeto benéfico.

La tarde fué hermosa, por cuyo motivo se aumentó la pereza de los retraidos y la Trapería, Platería y Gloriosa estuvieron concurrenciadas, tanto de gente disfrazada como de personas en su traje (al parecer lo monos).

Por la noche se verificó en el Café de Oriente el segundo concierto por la signora Zaid y Mr. Jacobot. La concurrencia fué mayor todavía que en el primero, en atención á lo complacido que salió el público la noche anterior. Hubieron bastantes señoras que realizaron con su presencia y dieron más interés á la velada.

La sinfonía de Campanone, la de *Posta y aldeano*, la célebre *Marcha turca* y otras muchas piezas fueron interpretadas divinamente por los artistas; pero donde verdaderamente alcanzaron un triunfo fué en una tanda de walses compuesta por la signorina Zaid y que pidieron algunos inteligentes que tenían de ella noticias.

Esta noche será el último concierto, siendo el programa de lo más escogido del repertorio de estos especiales artistas.

El Teatro Roma se vió también anteayer muy animado, no podía ser menos, siendo el beneficio de la simpática tiple cómica Srta. Cubas. El público murciano le demostró bien claro su afecto aplaudiéndola constantemente en toda la función y con especialidad en el dúo de *La Mascota*, el final del segundo acto de *D.ª Juanita* y en *Papa la frescachona*.

La protagonista fué obsequiada con una preciosa pulsera por la bella señorita D.ª Rosa Pérez-Villanueva y B. Jert, acompañada de un grandioso ramo de flor natura; con un reloj por la Srta. D.ª María Cuenca, y con dos bouquet y un lindísimo tocadorcito, por la apreciable señora de don Antonio Masanti de Meneses. La función terminó á las doce y media, hora en que abrió sus puertas el salón de baile que estuvo muy animado y favorecido por personas de mérito.

El orden fué completo. Solano muy complaciente (al piano se entiendo)

### Miramientos.

El Carnaval finió, teniendo de bueno solamente, el que no separamos que halla proporcionado ningún disgusto ni escándalo.

Los días segundo y último han sido animadísimos por la concurrencia y por las muchas máscaras, pero en estas no ha habido nada notable.

El baile del Casino estuvo anoche aun más concurrido, pero no tan abundante de comparas notables como el del martes.

Anoche se despidió la compañía de zarzuela con una función monstruo que concluyó cerca de la una. De algunos artistas conservaremos grato recuerdo, especialmente de las Srtas. Nadal y Cubas y de los Sres. Rojas y Chaves. No nos extendemos en detalles por dejar á nuestro colaborador *Miramientos* virgen el asunto por si nos favorece con alguna revista de estos últimos días del Carnaval.

Y no ha sido todo fiesta y golgorio inocentes, pues nuestro Carnaval, salvo algunas bromas, es inocente; también nuestros templos han estado concurridos los tres días en los actos de desagravio que en ellos se han celo

brado; particularmente las iglesias de la Merced y de Sto. Domingo no se han visto solas ni de día ni de noche.

Hoy día de Ceniza empieza la cuarentena con sus ayunos, con indulgencia plenaria que todos los días se puede ganar teniendo la Bula de la santa Cruzada; en la Catedral se inauguran esta mañana los sermones por el señor Magistral, el que explicará lo que dice S. Mateo en su evangelio, «El Señor manda huir de la hipocresía y dar limosnas». La Ceniza que hoy se impone á los fieles, recordándoles á lo que han de venir á parar, la bendice la iglesia con las oraciones que la rúbrica tiene establecidas, y se hace con el romero, olivo, y palmas benditos en el domingo de Ramos anterior.

### Café de Oriente.

Velada para hoy miércoles á las siete y media de la noche.

A petición de varios concurrentes dará el último concierto la Srta. Zaid y el Sr. Jacobot tocando seis escogidas piezas de su repertorio.

Un colega local empieza su *editorial* de hoy: con una lista de libros piadosos que ha recibido en su librería y lo concluye con el siguiente aviso: «BACALAO.

En la Pazmarina y en otras partes.»

Se ha verificado en la iglesia de la Caridad de Cartagena el enlace de la Srta. D.ª Juana Atienza Herrera, hija de nuestro amigo y paisano, D. Federico Atienza, con el teniente de la armada D. Juan Luis Beigvedea. Deseamos al nuevo matrimonio todo género de venturas en su nuevo estado.

La primer noche de Carnaval y en el café que hay en la plaza de Balluga, se disparó un tiro en ocasión en que estaba más lleno el local, sucediéndose la alarma correspondiente. La bala se clavó en el techo y el autor del *chasco* no fué habido, por mas que la policía acudió inmediatamente. Nunca falta un bárbaro.

Ayer tarde se dieron una buena puliza máscaras y paisanos en la Gloriosa; al sentir nosotros á ver lo que sucedía nos dijo con mucho salero y con la mano puesta en una escalabradura bastante decente, uno de los combatientes: «amigo, sa ha colado usted, es que estamos de bromas.»

### Dico «La Libertad de Elche»

«Ha sido reconocido, oficial, el comité liberal-reformista de que es presidente en esta localidad D. Andrés Tari Sánchez y vice presidente D. Antonio Campas Linares.»

Por 13 000 duros ha comprado la Diputación provincial de Alicante el edificio que ocupa.

### Dico «El Diario de Orihuela»

«Las riñas de gallos celebradas ayer carecieron de verdadero interés, ocurriendo de importancia únicamente el haber dado de nuevo el peso de la célebre *Moñona*.»

Ayer se celebró la décima función en el Circo galístico, y entre las seis riñas que se efectuaron, resultó la primera muy sobresaliente. Nuestro revisero nos dará más detalles.

El inteligente fotógrafo Sr. Rivera ha recibido nuevos aparatos fotográficos que contribuirán á perfeccionar más aún sus notables trabajos, correspondiendo así al favor del público numeroso que acude á su gabinete de la calle de San Nicolás, núm. 47.

Ha sido nombrado Alcalde pedáneo de Nonduermos D. Francisco López Bastida y auxiliar de este D. Juan Manzano Ortega.

Ha quedado abierto el pago del primer trimestre del año actual á los maestros de Alodo y del segundo de material á los de Alhama.

Los gallistas de esta capital piensan visitar en breve plazo á sus amigos de la ciudad de Lorca, dándoles algunas riñas que después les devolverán aquellos en nuestro circo.

El sábado se verificaron en la sección de Fomento las subastas siguientes:

Acopios de conservación para la carretera de Alto de las Alcañizas á Murcia, rematando D. Francisco Frutos, por la cantidad de 5 244 pesetas; del Puerto de Lumbreras, D. Miguel Martínez, por la suma de 5 070 pesetas, y de Archeda á Fortuna D. José Lorca, por 5 950 pesetas, habiendo quedado sin efecto por falta de licitadores, la de Balsicas á Torrevieja y la de Mazarrón.

Otras de la obra últimamente editadas por El Cosmos, que no cesa en un

deseo de dar á la luz pública todo lo mejor y más selecto, es la preciosa novela LA CONFESIÓN DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset.

Sería tarea ociosa y casi una ofensa para la ilustración de nuestros suscritores acompañar el anuncio de esta obra de las usuales recomendaciones. El nombre del autor, conocido en el mando entero, representa una de las mayores glorias de la literatura francesa.

Pero si el creador de *Rolfe*, de las *Noches* y de las *Novelas*, ha repartido abundantemente los resplandores de su genio y las galas inimitables de su estilo en las numerosas joyas literarias con que ha enriquecido á su patria, no parece sino que trató de reconcentrar unos y otras en este libro, verdadera síntesis de todas las facultades del gran poeta.

No es la historia de una pasión, pues si bien el autor hace la anatomía de su corazón en este libro, no perdonando fibra y asombrando lo profundo y minucioso del análisis, mas que á mostrar sus heridas, tiende á explicar el origen de ellas en los gérmenes que parecen flotar en la envenenada atmósfera del siglo. Sin establecer comparaciones, diremos que salta á la vista esta diferencia esencial entre la producción de Musset y el *Werther* del sublime Goethe: esta última será la eterna historia de la pasión, dada la naturaleza humana; la que hoy anunciamos ofrece además la originalidad de presentar ese corazón latiendo al compás del movimiento filosófico y moral de la época presente.

Nada más hermoso que la descripción de esta época, hecha en el comienzo de la obra; la brillantez del colorido y la energía de las líneas, hacen de ella un cuadro de primer orden, que cautiva y predispone ya al lector, sin que este vea defraudadas sus esperanzas en el curso de la narración; pues, á pesar de lo sobrio y sencillo de la trama, va el interés en progresión creciente hasta su final.

También esta obra, editada con gran esmero y formando un volumen de 320 páginas, se halla de venta en «El Cosmos Editorial», Montera, 21, Madrid, y en las principales librerías de España.

D. Ramón Cano ha solicitado del Ayuntamiento la inclusión en el alistamiento de quintas, de su hijo D. Eduardo Cano Spiteri.

El Coronel director de la fábrica de la pólvora anuncia la subasta de 4.134 tablones de pino, de que se ha de proveer aquella fábrica.

D. Florencio D'Estoup ha solicitado de quien corresponda la beneficencia de un cincuenta por ciento en el adeudo de las harinas que se introduzcan en esta capital, procedentes de su fábrica.

En nuestras oficinas está abierta la suscripción á la *Biblioteca popular* que publica las obras de *Polo de Medina* por un precio al alcance de todas las fortunas.

También continúa abierta á la obra de nuestro distinguido amigo é ilustrado colaborador D. Pedro Díaz Cassou, *La Huerta de Murcia*.

El sargento de carabineros licenciado Mariano García Escudero, residente en esta ciudad, puede pasar á recoger su licencia y demás documentos, y 68'15 pesetas de alcances, Arco del Vizconde, 4.

El Ayuntamiento de Mazarrón ha ingresado en la Tesorería de Hacienda de la provincia 1.098'50 pesetas por cédulas personales y por consumos 1.266'18.

Ha sido puesto á disposición del Juzgado de la Catedral un tartanero que causó á otro compañero suyo varias lesiones, á consecuencia de una reyerta.

El Sr. Juez del distrito de la Catedral interesa la comparecencia en aquel Juzgado de los guardias municipales Francisco López y Francisco García.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia D. Vicente Segido Urte que servía en la de Almería.

En Palencia la Sociedad Económica ha organizado unos magníficos juegos fiscales en los que figuran gran número de temas de gran valor.

El Sr. D. Germán Gamazo ha enviado un objeto de arte para el mejor estudio que se presente sobre las instituciones de crédito territorial y agrícola.

A solicitud de D.ª Francisca Moreno Camacho, se sacarán á subasta varias fincas de D. Valentín García Pérez, de la Unión, cuya subasta se verificará en el Juzgado de Cartagena el 12 de Marzo inmediato.

Ha llegado á Valencia el Teniente

general D. Zacarías González Goyenche, Inspector en revista para los cuerpos de infantería de este distrito militar y cuya misión empieza por la zona de aquella capital del distrito.

El Ayuntamiento de Valencia ha nombrado un revisor de las carnes que se consumen en las cárceles y presidios, y otro que reconozca las frutas y hortalizas.

Se ha resuelto no procede devolver las 2.000 pesetas con que se redimió del servicio militar al mozo José Torres García, del alistamiento de Mazarrón de 1877.

Por los retrasos que experimentó el tren correo núm. 34 en los días 5 y 30 de Octubre y 10 de Noviembre últimos, se ha informado al Sr. Gobernador es procedente imponer las correspondientes multas á la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante.

Se ha resuelto admitir para el servicio internacional las tarjetas postales elaboradas por particulares, bajo parecidas condiciones á las acordadas para admitir las elaboradas para el servicio interior.

Se ha acordado declarar excluido totalmente del servicio al mozo Francisco Muñoz Bergoñós, y que el Ayuntamiento de Lorca lo incluya en el alistamiento cuando extinga la condena que está sufriendo.

El 28 de Marzo se subastará la adquisición de 100.005 kilos de cáñamo para tejidos y el 31 del mismo mes 165.000 para jarcias, con destino al arsenal de Cartagena.

El Alcalde de Cartagena ha ordenado la clausura de todos los establecimientos públicos de enseñanza, en vista del incremento, que ha tomado la epidemia de sarampión á que nos hemos referido en diferentes ocasiones.

Aplaudimos esta medida, que tiene por objeto el evitar la propagación de una de una dolencia que tantas víctimas está causando entre la niñez.

LA CONQUISTA DE PLESSANS por E. Zola: este es el título de otra novela del incomparable Emilio Zola, que acaba de publicar la acreditada casa «El Cosmos Editorial». Como *La Fortuna de los Rougón*, *El vientre de París*, *Su Excelencia Eugenio Rougón*, forma parte esta obra de la serie de novelas que publica el eminente escritor francés, titulóla *Los Rougón-Macquart*.

En esta novela, igual que en todas las demás de la serie, son objeto de estudio las evoluciones de una generación de hombres avidos de enriquecerse y ansiosos de ganar alta posición á toda costa. La vida de provincias, las intrigas de baja extracción que en el círculo social de Plessans (prototipo de la capital de provincia francesa) se desarrollan, todas las vicisitudes de una agrupación de personas corroidas por el interés y fustigadas por la ambición, pintadas Zola con tanta riqueza de colorido y de tal suerte las detalla, que después de leída esta novela y aquellas otras de la serie *Los Rougón-Macquart*, se puede formar exacto juicio de lo que era el pueblo francés cuando la Francia estaba todavía bajo el influjo de la política del segundo Imperio.

Marta Rougón y su marido Francisco Meuret, el P. Faujas y el P. Fenil, son las figuras que ocupan el primer término del cuadro; en segundo término figuran tipos trazados con mano maestra; el P. Bourrette, el P. Surin y Monseñor Rousselet, y sobre el fondo una pléyade de ambiciosos provincianos, que, sin mirar más que á su propio interés, se agitan, competa el efecto y acaba la admirable obra del célebre novelista.

En *La Conquista de Plessans*, el talento del sociólogo y la penetración del crítico, que distinguen á Emilio Zola, se revelan pasmosamente.

Al recomendarla, pues, á nuestros lectores, creemos que cumpliremos un deber, y estamos ciertos de que nadie tachará de injustos nuestros elogios después de leer la preciosa novela de que nos ocupamos.

Esta obra se halla de venta en «El Cosmos Editorial», Montera, 21, Madrid, y en las principales librerías de España y América.

Acetate de hígado de bacalao.—Único é infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de la garganta, el pecho y los pulmones. Usado con perseverancia en unión del Pectoral de Anacahuita ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos desesperados de consunción y tisis.

El aceite preparado por Lanman y Kemp es el único absolutamente puro. 70

